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2016-21/BSF/009 
12.11.2018 

 
 

Protokoll 
 

über die Sitzung 
 

des Ausschusses für Bauen, Straßen und Feuerwehren 
am Mittwoch, dem 24.10.2018, 19:00 Uhr, 

im Rathaus in Friedeburg 
 
Anwesend: 
 
 Ausschussmitglieder 
 
 Olaf Gierszewski, Horsten (Vorsitzender)  
 Peter Assing, Friedeburg   
 Kirsten Getrost, Horsten   
 Detlef Grüßing, Bentstreek   
 Frauke Heeren, Reepsholt (Vertretung für Ratsherrn Stefan Meyer) 
 Walter Johansen, Horsten   
 Hans-Hermann Lohfeld, Friedeburg   
 Habbo Reents, Dose   
 Klaus Zimmermann, Wiesedermeer   
 
 beratendes Mitglied für den Jugendbereich 
 
 Max Gierszewski, Jugendparlament   
 
 Vertreter der Verwaltung 
 
 Helfried Goetz, Bürgermeister   
 GAR Roland Abels 
 Verw.-Angest. Rena Peeks, zugleich Protokollführerin 
 
 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung 

 
Der Vorsitzende eröffnete um 19.00 Uhr die Sitzung.  
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende stellte fest, dass form- und fristgerecht mit Schreiben vom 08.10.2018 zur 
Sitzung eingeladen worden und der Ausschuss beschlussfähig sei. Einwendungen dagegen 
wurden nicht erhoben.  
 
 
TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 

 
Der vorliegenden Tagesordnung wurde mit 9 Ja-Stimmen zugestimmt.  
 
 
TOP 4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 22.08.2018 

 
Das Protokoll der Sitzung vom 22.08.2018 wurde mit 9 Ja-Stimmen genehmigt.   
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TOP 5 Einwohnerfragestunde 

 
Hierzu gab es folgende Wortmeldungen: 
 
1. Herr B. aus Friedeburg erkundigte sich nach dem Bauvorhaben im Russlandweg und 

berichtete, dass er von Planungen hinsichtlich eines Konferenzzentrums und dem vom 
Eigentümer beabsichtigten Verkauf der Grundstücke gehört habe. Der BM versicherte, 
dass ihm diese Informationen nicht bekannt seien. 

 
2.  Herr H. aus Marx merkte an, dass die Baugrundstücke in Marx nicht mehr ausreichen 

würden und fragte nach, ob künftig die Erschließung neuer Baugebiete in der Gemeinde 
Friedeburg geplant sei. Der BM erklärte, dass mit der Aufstellung der 
Innenbereichssatzung in Marx bereits Baumöglichkeiten geschaffen wurden und die 
Gemeinde Friedeburg weiterhin Ausschau nach neuen Baugrundstücken halten würde. 

 
3.  Herr H. aus Marx erkundigte sich nach dem aktuellen Sachstand bezüglich des Neubaus 

des Feuerwehrhauses in Marx. Der BM berichtete, dass die Grundstückverhandlungen 
abgeschlossen seien. 

 
 
TOP 6 Abbau Windenergieanlage Horsten 

Vorlage: 2018-090 

 
Rh. Johansen erkundigte sich, wie die Entsorgungsmöglichkeit nach einem Abbau der 
Windenergieanlage aussehen und ob noch ein zusätzlicher Kostenfaktor entstehen könne. Der 
BM erklärte, dass er zunächst abwarten wolle, ob sich aufgrund der Berichterstattung ein 
Abnehmer melde. Falls kein Abnehmer gefunden werde, würde die Anlage fachgerecht 
demontiert und entsorgt werden. Die Entsorgungskosten seien bereits in den veranschlagten 
12.800,00 € enthalten. 
 
Rh. Assing sprach sich gegen einen Abbau der Windenergieanlage aus.  
 
Dem Beschlussvorschlag der Sitzungsvorlage vom 05.10.2018 wurde mit 8 Ja-Stimmen und 1 
Nein-Stimme zugestimmt:  
 
Dem Verwaltungsausschuss wird folgender Beschluss vorgeschlagen: 
 

Die Windenergieanlage bei der Kläranlage Horsten ist abzubauen. Die 
Beauftragung der Arbeiten ist dem Verwaltungsausschuss zur Beschlussfassung 
vorzulegen. 

 
 
TOP 7 Schulwegsicherung Grundschule/Kindergarten Reepsholt am Doser Weg 

und Langarstraße 
Vorlage: 2018-093 

 
Rh. Grüßing gab zu bedenken, dass sich die Verkehrssituation am Langstraßer Weg aktuell 
bereits problematisch darstellen würde und der zusätzliche Verkehr, welcher durch den Neubau 
des Kindergartens entstehe, eine zusätzliche Verschlechterung erzeugen könne. Außerdem 
merkte Rh. Grüßing an, dass ein rechtsabbiegender, dreiachsiger Bus eine hohe 
Gefahrenquelle für die Kinder und den Gegenverkehr darstellen würde. Er sprach sich für den 
Neubau einer Linksabbiegerspur an der Frieslandstraße aus und hob hervor, dass es sich um 
ein zukunftsorientiertes Projekt handeln würde und ein höherer Kostenaufwand in diesem Fall 
nicht dagegen sprechen solle.  
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Rfr. Heeren sprach sich dafür aus, dem Bau eines Radweges und dem Ausbau der 
Straßenabschnitte an der Langarstraße sowie dem Doser Weg zuzustimmen. Sie erklärte, dass 
sich bereits Fachleute mit dieser Thematik auseinander gesetzt und eine zusätzliche Sicherung 
durch den neuen Radweg bestätigt worden wäre. Außerdem wies Rfr. Heeren darauf hin, dass 
eine Linksabbiegerspur an der Frieslandstraße durch den Landkreis Wittmund nicht genehmigt 
werde und der Eigentümer sein Land dafür nicht zur Verfügung stellen würde. 
 
Rh. Lohfeld hob hervor, wie wichtig die künftige Schulwegsicherung sei und empfahl, eine 
erneute Ortsbesichtigung mit einem dreiachsigen Bus durchzuführen und das Thema zunächst 
zurück in die Fraktionen zu geben. 
 
Rh. Reents wies darauf hin, dass der nächste Bauausschuss erst im Jahr 2019 stattfinden 
würde. Der BM erklärte, dass es aufgrund eines weiteren Themas voraussichtlich  noch einen 
Bauausschuss in diesem Jahr geben könne.       
 
Dem geänderten Beschlussvorschlag der Sitzungsvorlage vom 09.10.2018 wurde mit 9 Ja-
Stimmen zugestimmt: 
  
 

Es wird kurzfristig eine Ortsbesichtigung mit einem dreiachsigen Bus stattfinden. 
Die Beschlussfassung wird in den nächsten Bauausschuss verlegt. 

 
 
TOP 8 Verbesserung Parkplatzsituation Kindergarten Wiesedermeer 

Vorlage: 2018-094 

 
Rh. Zimmermann befürwortete die Verbesserung der Parkplatzsituation und erklärte, dass 
zusätzlich noch ein Lichtstrahler für eine bessere Beleuchtung am Gebäude angebracht werden 
solle. 
 
Rf. Getrost erkundigte sich nach einer Kostenbeteiligung durch die Stadt Wiesmoor. Der BM 
hob hervor, dass die Stadt Wiesmoor immer kooperativ mit der Gemeinde Friedeburg 
zusammengearbeitet und er hinsichtlich einer Kostenbeteiligung keinerlei Bedenken habe. 
 
Rh. Lohfeld schlug vor, einen Schotterparkplatz zu schaffen. Der BM sicherte eine 
Kostenprüfung zu nächsten Sitzung des Verwaltungsausschusses zu.  
 
Dem Beschlussvorschlag der Sitzungsvorlage vom 08.10.2018 wurde mit 9 Ja-Stimmen 
zugestimmt:  
 
Dem Verwaltungsausschuss werden folgende Beschlüsse vorgeschlagen: 
 

1. Der Schaffung von zusätzlichen Stellplätzen am Kindergarten Wiesedermeer wird 
zugestimmt. 

2. Eine entsprechende Preisanfrage ist durchzuführen. Über die Auftragsvergabe 
entscheidet der Verwaltungsausschuss. 

 
 
TOP 9 Schaffung Mitarbeiterparkplatz für Bauhof und Kläranlage Friedeburg 

Vorlage: 2018-095 

 
Rh. Johansen bat darum, hier ebenfalls die Kosten hinsichtlich eines möglichen 
Schotterparkplatzes zur nächsten Sitzung des Verwaltungsausschusses zu prüfen.  
 
Dem Beschlussvorschlag der Sitzungsvorlage vom 15.10.2018 wurde mit 9 Ja-Stimmen 
zugestimmt:  
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Dem Verwaltungsausschuss werden folgende Beschlüsse vorgeschlagen: 
 

1. Der Schaffung eines Mitarbeiterparkplatzes gegenüber der Bauhofeinfahrt in 
Friedeburg wird zugestimmt. 

 
2. Eine entsprechende Preisanfrage ist durchzuführen. Über die Auftragsvergabe 

entscheidet der Verwaltungsausschuss. 
 
 
 
TOP 10 Flurbereinigung Hesel - Straßenbauprogramm 2019 

Vorlage: 2018-087 

 
Der Vorsitzende übergab das Wort an den Heseler Ortsvorsteher Hermann Behrends, welcher 
die geplanten Flurbereinigungsmaßnahmen erläuterte.  
 
Dem Beschlussvorschlag der Sitzungsvorlage vom 02.10.2018 wurde mit 9 Ja-Stimmen 
zugestimmt:   
 
Dem Verwaltungsausschuss wird folgender Beschluss vorgeschlagen: 
 
Dem Ausbau der Wege Eekenboomsweg, Spurbahnweg sowie Heselerfelder Weg in 
Hesel (Teilabschnitte) wird zugestimmt. 
 
 
TOP 11 Straßenbenennung Baugebiet Neuer Weg, Wiesedermeer 

Vorlage: 2018-089 

 
Der BM beantragte, dem Vorstandsmitglied der Raiffeisenbank Wiesedermeer-Wiesede-
Marcardsmoor eG, Herrn Heiko Wasserthal, das Wort zu erteilen. Dem Antrag wurde 
einstimmig zugestimmt. 
 
Herr Wasserthal erklärte, aus welchem Grund der Namen „Raiffeisen“ in die Straßenbenennung 
aufgenommen werden solle. 
 
Rh. Zimmermann machte den Vorschlag, die Straße im Neubaugebiet am Neuen Weg als 
„Raiffeisenweg“ zu benennen.   
 
Dem Beschlussvorschlag der Sitzungsvorlage vom 05.10.2018 wurde mit 5 Ja-Stimmen und 4 
Enthaltungen zugestimmt:  
 
Dem Verwaltungsausschuss wird empfohlen, dem Rat folgenden Beschluss 
vorzuschlagen: 
 

Die Straße im Neubaugebiet am Neuen Weg in Wiesedermeer erhält folgenden 
Namen: 

 
„Raiffeisenweg“ 

 
 
TOP 12 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 

 
Der BM berichtete gemäß der beigefügten Anlage, die Bestandteil dieses Protokolls ist. 
 
 
TOP 13 Anfragen und Anregungen 

 
Hierzu gab es keine Wortmeldungen. 
 



5 von 5 

TOP 14 Schließung der Sitzung 

 
Der Vorsitzende schloss um 20.21 Uhr die Sitzung.  
 
 
 
 
 
 
Vorsitzender                                    Bürgermeister                                          Protokollführerin 
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